学校だより

たちばな

2021年11月30日 尼崎市立立花小学校 校長 植木 加代子

充実と感動の秋から 自分を励まし磨く冬に

例年よりも暖かい秋が続きましたが、日毎に冬の寒さを感じるようになってきました。気候にも恵まれてこの11 月は数多くの学校行事を実施することができました。これもひとえに毎朝の検温やマスクの着用等の地道な感染防止 対策に、各ご家庭ご協力をいただいてきたおかげと、心より感謝しています。

欧州等では「オミクロン株」が新たに拡大してきました。冬に向かいインフルエンザも含め、気を引き締めて換気やディスタンスの確保等の感染防止対策を講じてまいります。引き続きご協力をお願いいたします。

さて、校内音楽会は感動のうちに無事終えることができました。1~3年生は入学以来初めての音楽会とのことでした。今回は感染防止対策に保護者数制限や指定席制などの対策を取らせていただいての実施となりましたが、保護者の皆様におかれましては温かいご理解ご協力をいただきありがとうございました。特に保護者鑑賞の日の子どもたちの演奏は鳥肌が立つほど過去最高の音楽でした。お家の方に今まで懸命に練習を重ねてきた成果を聴いてもらえていることが子どもたちにとって何より嬉しかったようです。その思いは皆がひとつになる高い集中力を実感させ、子どもたちを一層輝かせました。練習を重ねるごとに、舞台の上だけでなく教室を出て教室に帰ってくるまでの態度や歩き方などの立ち居振る舞いまでもが、演奏の完成度が上がるにつれて立派になっていきました。「行事で子どもは育つ」と言います。リモートが進む時代ではありますが、頑張りを聞いてくれる人があり拍手をもらって感動する経験を重ねていくことが、学校教育の貴重な役割なのだと改めて感じました。

長らく音楽科に出されていた吹奏楽器や歌唱の禁止等の厳しい制限を乗り越え、音楽会に向けての練習を進める助けになったのは、本校の広い廊下やゆとりある教室数などの恵まれた環境に加え、ICT活用がありました。音楽の先生による演奏動画を収録したタブレットを持ち帰り、家庭で練習する方法で、楽譜が読めない子どもでも指使いや旋律がわかると好評を得ました。このように今後もICTをうまく活用し、個別最適化学習と、対面学習による協働的対話的で深い学びを模索してまいります。

11月は1泊2日の6年生修学旅行を晴天に恵まれて無事実施する事ができました。5年生自然学校も日帰り活動5回のうち3回目の野外活動を行いました。思い切り楽しみながらも感染リスクを考えて行動している姿に感心しました。1年生と4年生は本校自慢の中庭で市立立花幼稚園と市立大西保育所の園児を招いて学年全員でのハンドベル合奏を披露しました。囲まれた校舎にベルの音が美しく反響して一足早いクリスマスのような空間となりました。3校園は今年度から尼崎市幼保小連携モデル校園に指定されており、交流や研究を行っていきます。

さて毎年この時期は人権週間です。1日の参観でも全学級で人権の授業を扱います。新型コロナウイルス感染者に対する偏見や差別、インターネット上における誹謗中傷、いじめや虐待、外国人や障害のある人との関わりなどについて考え、国連の持続可能な開発目標(SDGs)が掲げる「誰ひとり取り残さない」社会にするために人権尊重の重要性に気づき、他人の人権に配慮した行動をとるとはどういうことかを学び考えます。

大きな行事の後にはいじめの芽が出やすい時期です。学年に応じて人権感覚を磨いていくことが大変重要です。友だちを思いやる心をもつこと、「おかしい」と気づく感覚、止める行動ができる勇気を育てたいです。

8日は尼崎市一斉実施のあまっ子ステップ・アップ調査(学力調査)です。既習の範囲内の基本的な問題です。最後まであきらめないで問題をよく読んで考え、わかる問題から解いていくようにご家庭でも励ましてください。教育の最終的な目標は「自立」「自己実現」です。目の前の学習やテストを頑張ることは、自分を磨き励みとすることです。テストの結果はゴールではないので、一喜一憂することではありませんが、立派な頑張りの足跡です。全力を尽くして最後まであきらめないで解答しようとする粘り強さと集中こそが、自立への大きな一歩となります。

12月の行事予定

1日(水) 参観(1・3・5校時)

3日(金) 一斉下校(6校時)

6日(月) クラブ(3年見学)

7日(火) 集会(代表委員会)

8日(水) あまっ子ステップ・アップ調査

10日(金) ぐんのび計算検定

13日(月)~17日(金)個人懇談

22日(水) 給食最終日(13時30分頃下校)

24日(金) 終業式(12時頃下校)

大掃除

生徒指導だより

核家族化・少子化などにより、家庭や地域での関わる機会が減り、関わる相手も少なくなってきています。コロナによる社会の変化の影響が、子どもたちに表れているように感じます。家族の団欒、地域との関わりを大切にし、家庭と地域、学校で子どもたちを見守っていきたいと思います。

11月「遅刻をなくそう」の取り組みで遅刻が改善されてきましたが、寒くなり遅刻が増えてきました。「早寝・早起き・朝ごはん」で1日を笑顔でスタートできるようにご協力お願いします。

1月の行事予定

11日 始業式(12時30分頃下校)

大掃除

13日 給食開始

14日 委員会

月曜校時(5・6校時のみ)

17日 地域防災訓練 書き初め展

24日 給食週間(~28日)

25日 集会

31日 委員会

※いずれも変更の可能性があることを、 ご了承ください。

あまっ子ステップ・アップ調査(8日)

学習指導要領に示されている目標や内容に 照らしたテスト形式の全国共通の問題で、基礎 的・基本的な内容、発展的な内容の定着度を調 査します。この調査を行うことで、一人一人に 応じた指導の充実や学習状況の改善を図りま す。2~6年生は、昨年度の個票に、得意分野、 苦手な分野が書かれています。復習の参考にし てください。



お知らせ



授業参観(1日)

1・3・5校時にすでにとらせていただいたように希望制で行います。

各ご家庭で検温を済ませ、マスク着用の上、ご来校ください。ご多用とは思いますが、日常の子どもたちの様子をごゆっくりご覧ください。また、人権週間の取り組みとして、1~3年生は書道、4~6年生は標語に取り組んでいます。合わせてご覧ください。

個人懇談(13~17日)

2学期のお子様のがんばりを、個人懇談でお伝えします。2学期は所見欄に「懇談済み」と表記され、 懇談で様子を直接お話しさせていただきたいと思います。何卒ご理解いただき、期間内にお越しいただき ますようお願いいたします。